



Conseil économique et social

Distr. générale
13 février 2025
Français
Original : anglais

Groupe d'experts des Nations Unies pour les noms géographiques Session de 2025

New York, 28 avril-2 mai 2025

Point 8 a) de l'ordre du jour provisoire*

**Culture, patrimoine et reconnaissance des langues :
les noms géographiques en tant qu'expressions
de culture, de patrimoine et d'identité**

Un paysage australien en mutation : mettre en exergue la diversité de la société grâce aux noms géographiques

Résumé**

Une société où l'on vit en sécurité et sur un pied d'égalité nécessite de nommer les choses de façon inclusive, en tenant compte de la diversité. La dénomination des lieux, des entités géographiques et des localités est un important moyen de reconnaissance et de célébration de la diversité des populations.

L'histoire de l'Australie est riche de personnes extraordinaires et diverses qui ont façonné des domaines tels que l'enseignement supérieur, le sport, les arts, la politique et la médecine. Tout l'enjeu est de veiller à ce que cette diversité soit représentée dans les noms que l'on rencontre en Australie et dans le monde.

Les noms géographiques doivent être le reflet de la diversité des peuples, des langues et des expériences qui façonnent la société. Par une action volontariste et un engagement collectif, il est possible de mobiliser le pouvoir des noms géographiques pour favoriser la compréhension et le respect interculturels et le sentiment d'appartenance, de manière à créer un monde ouvert à la diversité et à l'inclusion.

Dans le rapport sont présentées plusieurs études de cas de dénominations géographiques diversifiées et inclusives en Australie, tenant compte notamment de la nature multiculturelle de la société, des tendances liées au genre, des langues des Premières Nations et du caractère offensant de certains noms.

* GEGN.2/2025/1.

** Le rapport complet (GEGN.2/2025/68/CRP.68) a été établi par Rafe Benli (Australie), Groupe de travail sur les toponymes, Comité intergouvernemental pour les levés et la cartographie. Il pourra être consulté, uniquement dans la langue de l'original, à l'adresse suivante : https://unstats.un.org/unsd/ungegn/sessions/4th_session_2025.



Le Groupe d'experts des Nations Unies pour les noms géographiques est invité à exprimer ses vues et à examiner le travail fait pour reconnaître la diversité de la société australienne grâce aux noms géographiques.
